

BAB V

PENUTUP

5.1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan sebelumnya mengenai pengaruh keadilan pajak, moral pajak dan sanksi pajak terhadap kepatuhan pajak maka penulis dapat menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Pengaruh Keadilan Pajak Terhadap Kepatuhan Pajak Berdasarkan hasil pengujian dengan nilai t hitung 4.172 yang jauh melebihi nilai t tabel 1.663, dapat disimpulkan bahwa keadilan pajak memiliki pengaruh yang signifikan terhadap kepatuhan pajak. Kontribusi pengaruh keadilan pajak terhadap kepatuhan pajak mencapai 25.2% sisanya sebanyak 74.8% dipengaruhi oleh faktor lain yang tidak diteliti dalam penelitian. Secara grafis, perbandingan nilai t hitung dan t tabel menunjukkan perbedaan mencolok, mendukung hipotesis bahwa keadilan pajak memainkan peran penting dalam membentuk kepatuhan pajak.
2. Pengaruh Moral Pajak Terhadap Kepatuhan Pajak Meskipun variabel moral pajak (X_2) diharapkan memiliki pengaruh terhadap kepatuhan pajak, hasil perhitungan t -tes menunjukkan nilai t hitung yang lebih rendah dari t tabel, yaitu t hitung sebesar 0.160 dan t tabel sebesar 1.663. Oleh karena itu, tidak ada bukti yang signifikan bahwa hubungan antara moral pajak dan kepatuhan pajak memiliki dampak statistik yang kuat. Dalam konteks ini, dapat diambil

kesimpulan bahwa variabel moral pajak tidak memiliki pengaruh yang signifikan terhadap variabel kepatuhan pajak.

3. Pengaruh Sanksi Pajak Terhadap Kepatuhan Pajak Dari hasil analisis, koefisien jalur 0.406 menghubungkan variabel sanksi pajak (X3) dengan kepatuhan pajak (Y). Lebih penting lagi, nilai t_{hitung} 3.266 melebihi t_{tabel} yang seharusnya adalah 1.663. Temuan ini menunjukkan bahwa variabel sanksi pajak memiliki pengaruh yang signifikan terhadap variabel kepatuhan pajak. Dengan kontribusi pengaruh dari Sanksi Pajak terhadap Kepatuhan Pajak sebesar 27.8% sedangkan sisanya sebanyak 72.2% dipengaruhi oleh faktor lain yang tidak diteliti dalam penelitian.

5.2. Saran

Berdasarkan pengamatan dan analisis yang dilakukan penulis, maka penulis dapat memberikan beberapa saran yang diharapkan dapat menjadi masukan yang bermanfaat bagi peningkatan kepatuhan wajib pajak terutama pada Kantor Pelayanan Pajak Pratama Bandung Cicadas.

5.2.1. Saran Praktis

Penelitian ini dapat memberikan manfaat praktis yang substansial dalam mengatasi masalah realisasi penerimaan pajak yang mengalami penurunan di tahun 2022. Temuan bahwa keadilan pajak dan sanksi pajak memiliki pengaruh signifikan terhadap kepatuhan pajak memberikan panduan berharga bagi pemerintah dalam merumuskan strategi yang lebih efektif dalam mengumpulkan pajak. Dengan mempertimbangkan faktor-faktor ini, pemerintah dapat meningkatkan penerimaan pajak tahun depan. Selain itu, hasil penelitian ini dapat mendukung perbaikan

kebijakan pajak dengan memberikan wawasan tentang perubahan yang mungkin diperlukan dalam struktur tarif pajak atau bahkan reformasi pajak lebih lanjut. Program penyuluhan pajak juga dapat diperkuat dengan menyampaikan informasi tentang pentingnya keadilan pajak dan implikasi sanksi pajak kepada wajib pajak, yang dapat meningkatkan kesadaran dan kepatuhan mereka. Akhirnya, temuan ini dapat membantu dalam perencanaan anggaran yang lebih akurat dengan memproyeksikan peningkatan potensial dalam penerimaan pajak sebagai hasil dari perubahan kebijakan, memungkinkan pemerintah untuk mengalokasikan sumber daya dengan lebih efisien.

5.2.2. Saran Akademis

Selain manfaat praktisnya, penelitian ini juga memiliki implikasi penting dalam konteks akademis. Hasil penelitian ini dapat menjadi tambahan berharga pada literatur akademis yang berkaitan dengan pajak dan kepatuhan pajak, dengan menyediakan wawasan baru tentang bagaimana faktor-faktor tertentu memengaruhi perilaku kepatuhan pajak. Selain itu, temuan ini dapat digunakan untuk memvalidasi teori-teori terdahulu yang berkaitan dengan pajak dan kepatuhan pajak, yang membantu menguatkan dasar teoritis dalam bidang ini dan memastikan relevansinya dalam konteks saat ini. Penelitian ini juga dapat menjadi referensi penting bagi peneliti lain yang tertarik untuk menggali lebih dalam tentang faktor-faktor yang memengaruhi kepatuhan pajak, memberikan titik awal yang kuat untuk penelitian lanjutan. Terakhir, hasil penelitian ini dapat membantu akademisi dan mahasiswa untuk memiliki pemahaman yang lebih baik tentang kompleksitas

kepatuhan pajak dan dapat digunakan sebagai bahan pembelajaran dalam kursus pajak dan ekonomi